
 
 
 

   
 
 

ATA DA 742ª DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
 GESTÃO 2024-2026 – 20/02 a 23/02 

  

 

Data: Vinte dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro. Local: Rua General 1 
Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. Com as presenças dos Conselheiras(os): Diretoria: Enf 2 
Davi Ionei Soares Apóstolo – Presidente; Enf Júlio Cezar de Jesus Junior – Vice-Presidente 3 
(videoconferência); Enfª Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva – Primeira Secretária; Enf Plínio de 4 
Oliveira Borges – Segundo Secretário (videoconferência); TE Emídia Oliveira – Primeira 5 
Tesoureira; AE Rosangela Santana Barbosa – Segunda Tesoureira (videoconferência); demais 6 
Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Aline Conceição Bina Cruz; Enf Benedito Fernandes da Silva 7 
Filho; Enfª Carine Batista Leal de Almeida; Enf Edy Gomes dos Santos (videoconferência); Enfª 8 
Rounivalda Silva do Amor Divino; TE Ana Cleia Cordeiro dos Anjos; TE Anderson Sousa de 9 
Oliveira; TE Cinara Ramos da Silva Pitanga; TE Deyse Santana dos Santos; TE Leandro Pereira 10 
dos Santos. Conselheiros Suplentes convocados: Enfª Laís Theodoro dos Santos; Enfª Vanessa 11 
Seippel Cardim Lima (Ausente); TE Admilson Nascimento Santana; demais Conselheiros 12 
Suplentes: Enf Joankley Costa do Patrocínio; TE Fabiola Lima da Silva. Ausência justificada: a 13 
Conselheira Suplente convocada, Enfª Vanessa Seippel Cardim Lima. Também esteve 14 
presente: a Assessora de Planejamento e Gestão, Ana Paula Dias (APG); a Procuradora Geral 15 
Adriana Gomes Martins Rena (PROGER). I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e 16 
verificação do quorum. Após a verificação do quorum, deu-se início ao primeiro dia da 742ª 17 
Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às 9h7min, com as presenças dos(as) 18 
Conselheiros(as) acima mencionados(as). O Presidente torna efetiva as participações dos(as) 19 
Conselheiros(as) Suplentes convocados; bem como torna efetiva as participações dos 20 
Conselheiros Suplentes presentes, Enf Joankley Costa do Patrocínio; TE Fabiola Lima da Silva. 21 
1.2 Aprovação de Ata: Não houve. 1.3 Leitura de Correspondências: Não houve. 1.4 Informes: 22 
1.4.1 Eleições Cofen – O Presidente Davi Apóstolo informa que acontecem, nesta terça-feira 23 
(20), as eleições do Conselho Federal de Enfermagem – Cofen. Destaca que o Delegado 24 
Regional do Coren-BA, Vice-Presidente Júlio Cézar já se deslocou para o Distrito Federal, a fim 25 
de participar das eleições, que acontece de maneira indireta, ou seja, os Conselhos 26 
encaminham seus Delegados Regionais para participarem da votação. O Presidente informa 27 
ainda, que o resultado das eleições deverá ser divulgado ainda hoje, mas que existe prazo para 28 
recurso. O pleito está sendo realizado com a participação de duas Chapas. A Chapa 2 29 
conseguiu na justiça, no final da tarde de ontem, 19/02, concorrer ao pleito eleitoral. 1.4.1 30 
Piso Salarial da Enfermagem – O Presidente Davi Apóstolo informa que a caravana do Piso 31 
Ministério da Saúde está acontecendo hoje no Rio Grande do Norte e na próxima quinta-feira 32 
(22), a caravana virá para a Bahia e o movimento vai acontecer às nove horas, no Centro 33 
Administrativo da Bahia (CAB). Informa que o Coren-BA irá participar do evento apoiando as 34 
categorias da Enfermagem. O Presidente destaca ainda que levará ao MP algumas demandas 35 
relacionadas ao piso, que chegaram ao Conselho, via Ouvidoria. Observa que o evento será 36 
um espaço importante e ressalta que o objetivo do MP é levar esclarecimentos, mas o órgão 37 
que precisa ser pressionado, por meio de ações políticas, é a Secretaria Geral da União, pois, 38 
o MP não tem poder de decisão. 1.4.2 SOS Chuvas  O Presidente Davi Apóstolo informa que, 39 
em razão das enchentes que têm ocorrido em alguns municípios do estado, o Coren-BA deve 40 
lançar um programa  intitulado SOS Chuvas. Informa que o Vice-Presidente Júlio Cezar 41 
conversou sobre o assunto com o gestor de crises do Cofen e que as informações foram 42 
passadas ao Núcleo de Comunicação do Conselho para elaboração de card informativo para 43 
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ser disponibilizado nas redes sociais e por e-mail aos profissionais afetados pelas chuvas. O 44 
Presidente ressalta que existe a possibilidade de o Sistema Cofen/Conselhos Regionais ajudar 45 
os profissionais atingidos pelas chuvas, para isso, será divulgado formulário para que esses 46 
profissionais possam se cadastrar. Por sugestão do Conselheiro Benedito Fernandes, o 47 
Presidente informa ainda que incluirá na discussão requisição referente aos municípios 48 
decretados pelo Governo Federal em estado de emergência devido à seca. Informa que a 49 
Diretoria deverá se apropriar dos temas a fim de entender a  forma como poderá atuar com 50 
relação a esses estados de emergência dos municípios e, posteriormente, deverá trazer 51 
informações mais precisas ao Plenário. 1.4.3 Julgamento de Processos Éticos - O Presidente 52 
Davi Apóstolo informa que na semana de 26 a 28 de fevereiro, vai ocorrer a Plenária do 53 
Conselho Federal de Enfermagem, quando ocorrerá julgamento de Processo Ético de duas 54 
profissionais da Bahia. Informa que a Coordenadora do Núcleo de Processo Ético, Rosimeire 55 
Cardoso e a Procuradora Geral, Adriana Rena, o acompanharão nas sessões de julgamento 56 
nos dias 27 e 28, com o objetivo de conhecer, se apropriar e se preparar para os julgamentos 57 
do Regional, que estão programados para iniciar a partir do mês de março. O Presidente 58 
aproveita para destacar a necessidade urgente de os Conselheiros se apropriarem de todas as 59 
fases dos processos éticos e da emissão dos Pareceres para que se possa dar fluidez à grande 60 
demanda de processos éticos. Informa ainda que a Assessora Técnica Rebeca Melo também 61 
deverá ir ao Conselho Federal para reunião administrativa. 1.4.4 Representação do Conselho 62 
–   O Presidente Davi Apóstolo informa que designará um Conselheiro com expertise para 63 
representar o Coren-BA na sala de Sessões do Ministério Público da Bahia, no dia 27 de 64 
fevereiro, para tratar sobre a questão da dengue. 1.4.5 Profissionais de Enfermagem em 65 
números –   O Presidente Davi Apóstolo informa os dados atualizados sobre o número de 66 
profissionais de Enfermagem na Bahia: Os Enfermeiros somam 47.788 (quarenta e sete mil, 67 
setecentos e oitenta e oito) profissionais; os Obstetrizes somam 4 (quatro mil) profissionais; 68 
os Técnicos de Enfermagem somam 108.826 (cento e oito mil, oitocentos e vinte e seis); os 69 
Auxiliares de Enfermagem somam 12.221 (cento e doze mil, duzentos e vinte e um) 70 
profissionais. Totalizando 168 (cento e sessenta e oito mil) profissionais de Enfermagem no 71 
estado. 1.4.6 Treinamento sobre o Novo Manual de Fiscalização – O Presidente Davi Apóstolo 72 
informa que vai acontecer, dos dias 05 a 07 de março, das 08h às 17h, treinamento acerca do 73 
novo Manual de Fiscalização. Informa que, em data oportuna, será informado o local do 74 
evento. O Presidente lembra que o Coren-BA vai acolher Conselheiros e colaboradores do 75 
Coren-SE, que deverão fazer o treinamento junto com o Coren-BA, responsável por sediar o 76 
evento.  1.4.7 Semana de Enfermagem – O Presidente Davi Apóstolo informa que no dia 04 77 
de março, ocorrerá treinamento de Processo Ético para os Conselheiros, com a Coordenadora 78 
do Núcleo de Processo Ético, Rosimeire Cardoso e, no período da manhã, ocorrerá 79 
apresentação sobre a programação da Semana de Enfermagem. O Presidente ressalta que a 80 
Semana de Enfermagem é o cartão de visita do Conselho e deve ser realizada de forma 81 
brilhante. Convoca todos os Conselheiros a se apropriarem e assumirem suas atividades 82 
durante todo o evento. Pede aos Conselheiros que sinalizem se houver dificuldades a fim de 83 
que possam ser sanadas em tempo hábil. 1.4.8 Prestação de Contas do Exercício 2023 – O 84 
Presidente Davi Apóstolo informa que o Cofen encaminhou Ofício sobre em que aponta a 85 
necessidade do envio da prestação de contas do exercício 2023. O Presidente informa que foi 86 
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solicitada dilação do prazo, em decorrência do processo de transição da Gestão que não foi 87 
realizado. Informa que o setor responsável já está se debruçando sobre o assunto. 1.4.9 88 
Seminário Administrativo Cofen – O Presidente Davi Apóstolo informa que vai ocorrer, no 89 
período de 22 a 25 de abril, o Seminário Administrativo do Conselho Federal de Enfermagem 90 
- Cofen. Destaca que deverão participar de maneira presencial, o corpo administrativo do 91 
Coren-BA, formado pela Gerente do Departamento Administrativo, Marilia da Paixão Lisbôa 92 
(DADM); o Assessor de Gestão do Exercício Profissional, Davi Conceição Reis (AGEP); a Agente 93 
de Contratação, Elisângela Conceição Assis de Santana (CPL); o Controlador Geral, Maurício 94 
Fernando Cunha Smijtibk, a Coordenadora do Núcleo de Contabilidade, Mariana Aras Gama. 95 
Destaca que algumas pessoas poderão participar de forma remota, e que os nomes 96 
presenciais ainda deverão ser confirmados. 1.4.10 Convite do Coren-MG – O Presidente Davi 97 
Apóstolo informa que o Presidente do Coren-MG Bruno Farias encaminhou convite ao Coren-98 
BA para participar do 3º Encontro Mineiro da Enfermagem Obstétrica e 2º Encontro Mineiro 99 
de Saúde da Mulher, que vai acontecer no dia 07 de março, às 9h, em Minas Gerais. 1.4.11 100 
Guia da Atenção Domiciliar - A Conselheira Carine Leal informa que foi iniciada a montagem 101 
do Guia da Atenção Domiciliar e destaca as contribuições do Conselheiro Benedito Fernandes 102 
e das Enfermeiras Fiscais, Mirele Fiorenza e Suzana Costa. Informa que em breve, os membros 103 
do Plenário terão acesso ao documento. Ressalta que, no dia 28 de março, será realizado o 1º 104 
Encontro de Atenção Domiciliar, quando ocorrerá o lançamento do Guia. 1.4.12 Atividades 105 
das Câmaras Técnicas - O Coordenador das Câmaras Técnicas, Albert Ramon Santos informa 106 
sobre a finalização do Parecer Técnico sobre Elaboração de censo/mapa de dieta pela equipe 107 
de Enfermagem; sobre a finalização do Relatório Técnico do GT de Avaliação das Práticas 108 
Profissionais de Enfermagem no Âmbito do Coren-BA, que deverá ser apresentado na ROP do 109 
mês de março, juntamente com o relatório do Encontro com RTs, realizado em 29/01, na 110 
Escola de Saúde Pública da Bahia (ESPBA). O Coordenador informa ainda que deverá 111 
apresentar as propostas de novas Câmaras Técnicas no âmbito do Coren-BA. O Presidente 112 
Davi Apóstolo ressalta proposta de campanha da atual Gestão sobre a disponibilização de 113 
guias aos profissionais. Explica que o Guia trata de compilados de Pareceres Técnicos reunidos 114 
por temas/especialidades. 1.4.13 Conselheiro Ouvidor - O Presidente Davi Apóstolo 115 
apresenta a proposta de instituir um Conselheiro Ouvidor para atendimento aos profissionais 116 
que procuram o Conselho para esclarecimento de dúvidas e orientações diversas. 1.4.14 117 
Atendimento automático - O Presidente Davi Apóstolo informa que a Assessora Técnica 118 
Rebeca Melo e a Gerente do DADM, Marília Lisboa participaram de reunião com 119 
representantes dos Corens de São Paulo, Santa Catarina e Espírito Santo, quando foi abordado 120 
o atendimento aos profissionais por meio da plataforma whatsapp e de chats automatizados 121 
no site, chatbots. Informa que em nova reunião serão discutidas as questões burocráticas para 122 
implementação no Regional da Bahia. 1.4.15 Pagamento via Pix - O Presidente Davi Apóstolo 123 
informa que o pagamento via pix foi implementado no âmbito do Conselho e está em fase de 124 
teste. Informa que, provavelmente, até a próxima sexta-feira (23), o sistema deverá estar 125 
funcionando normalmente para pagamento via pix por meio do site ou no atendimento 126 
presencial. 1.4.16 Cielo A Primeira Tesoureira Emidia Oliveira informa que está em contato 127 
com a Cielo para analisar a possibilidade de que seja dada a baixa automática dos pagamentos 128 
via boletos na Autarquia, pois, atualmente, a baixa desses pagamentos ainda se dá de forma 129 



 
 
 

   
 
 

ATA DA 742ª DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
 GESTÃO 2024-2026 – 20/02 a 23/02 

  

 

manual. 1.4.17 Encontro de Tesoureiros no Cofen - A Primeira Tesoureira Emidia Oliveira 130 
informa que o Cofen encaminhou ofício convidando para reunião de alinhamento estratégicos 131 
dos Tesoureiros do Sistema Cofen/Conselhos Regionais de Enfermagem. O encontro vai 132 
acontecer nos dias 04 e 05 de abril, em São Paulo e deverão participar a Primeira e Segunda 133 
Tesoureiras e o Controlador Geral do Coren-BA. 1.4.18 Visita ao município de Vitória da 134 
Conquista – O Presidente Davi Apóstolo informa sobre participação em reunião realizada com 135 
a Controladoria da Prefeitura de Vitória da Conquista/BA, o Sindicato dos Servidores Públicos 136 
Municipais - Sindserv de Vitória da Conquista e a Controladoria Geral do Coren-BA para análise 137 
da possibilidade da extinção do cargo de Auxiliar de Enfermagem, para instituir apenas o cargo 138 
de Técnico de Enfermagem. Informa que a Controladora Geral Adriana Rena fez comunicação 139 
prévia com a Procuradoria Jurídica do Cofen para avaliação dos aspectos éticos e legais para 140 
a readequação dos 140 (cento e quarenta) profissionais que já trabalham como Técnicos de 141 
Enfermagem. Assim os profissionais passarão a desenvolver suas atividades de maneira 142 
regular, recebendo o repasse do pagamento do piso também de maneira regular. O Presidente 143 
informa que esteve com a Prefeita do município, Sheila Lemos Andrade, que garantiu que já 144 
está pagando o piso como técnico, mas que pretende regularizar a situação para que tudo 145 
ocorra dentro da legalidade. O Presidente informa que, na ocasião, também foi realizada visita 146 
à Subseção do Coren-BA no município, quando foi verificado que as condições físicas do 147 
imóvel não são favoráveis ao atendimento ao público. Em decorrência disso, foi solicitado 148 
estudo de viabilidade para alocação da subseção em novo imóvel para ampliar e proporcionar 149 
aos profissionais atendimento de qualidade. O Presidente fala ainda que foi feita visita à sala 150 
supostamente adquirida pela Gestão passada e identificado que o valor de mercado da sala é 151 
muito inferior ao que foi pago pela antiga Gestão. Ressalta que foi implementada uma 152 
comissão de sindicância que está apurando toda a situação. O Presidente Davi Apóstolo 153 
informa ainda que esteve em contato com Secretários de Saúde do município, quando foi 154 
discutida a implantação do piso salarial da Enfermagem. 1.4.19 Micareta de Feira de Santana 155 
- Em resposta à solicitação do Conselheiro Edy Gomes, o Presidente Davi Apóstolo informa 156 
que será montada estratégia de fiscalização, nos postos de saúde do circuito da Micareta de 157 
Feira, que vai acontecer no período de 18 a 21 de abril. II ORDEM DO DIA 20/02: 2.1 158 
Apresentação de instrumento para pesquisa de demanda de interesse da Enfermagem 159 
baiana visando a implementação de Programa de Educação Permanente e Continuada no 160 
âmbito do Coren-BA – A Assessora de Planejamento e Gestão, Ana Paula Dias, inicia a 161 
apresentação destacando que a finalidade do projeto é aprimorar as competências e 162 
habilidades dos profissionais de enfermagem, considerando os desafios e números crescentes 163 
dos setores públicos e privados da saúde no estado; a rápida evolução das práticas clínicas e 164 
demandas sociais exigem constantes  desenvolvimento e investimento na qualificação 165 
profissional. Através da educação permanente e continuada, busca-se promover a excelência 166 
na assistência de gestão, contribuindo para uma saúde mais qualificada e abrangendo todo o 167 
estado. A Assessora Ana Paula Dias ressalta que a qualificação da Enfermagem deve estar 168 
atrelada ao reconhecimento da demanda existente. Neste sentido, foi desenvolvido um 169 
instrumento de pesquisa para levantar tal demanda, por meio do GoogleForms que deverá 170 
atingir todos os municípios do estado. O formulário visa identificar informações para 171 
conhecimento técnico do Coren-BA (quem somos, onde estamos, o que fazemos, qual área 172 
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de atuação, a qual subseção está vinculado; setor público, setor privado, atenção básica, 173 
hospital, gestão, entre outros). Mapear a partir das informações disponibilizadas pelas 174 
categorias profissionais, as necessidades, por área de serviços e atuações, para a 175 
implementação do projeto de educação permanente. A Assessora destaca que a ideia é aplicar 176 
o questionário durante o mês de março e, a partir do mês de abril, consolidar o levantamento 177 
de demandas e, a partir de então, estabelecer o projeto de educação permanente. O resultado 178 
da pesquisa e a proposta do programa efetivo de educação permanente deverão ser trazidos 179 
à Plenária para apreciação e deliberação. Após explanações, a Primeira Secretária Lilian Maria 180 
abre para discussão do Plenário. O Conselheiro Benedito Fernandes pergunta se a Pesquisa 181 
Perfil da Enfermagem  no Brasil (Cofen/Fiocruz) não contempla as informações solicitadas no 182 
formulário. O Presidente Davi Apóstolo esclarece que o Perfil da Enfermagem no Brasil foi 183 
publicado no ano de 2017 e entende que é necessário construir o perfil específico do estado 184 
da Bahia e com os dados mais atualizados. O Conselheiro Benedito Fernandes ressalta que os 185 
dados da pesquisa foram utilizados no Cofen Play (Aplicativo com conteúdos educacionais, 186 
informação, entretenimento e serviços, reunindo, no mesmo ambiente, projetos e iniciativas 187 
do Cofen e dos Conselhos Regionais). Sugere que sejam analisados os dados da pesquisa e 188 
também para que se atentem no sentido de não fugir das atividades finalísticas do Conselho, 189 
promovendo apenas capacitações que estão dentro das prerrogativas do Conselho. O 190 
Presidente destaca a competência do Conselho em promover qualificações e capacitações, 191 
sem entrar no mérito da formação profissional. Sobre a pesquisa Perfil da Enfermagem no 192 
Brasil, o Presidente fala que é necessário verificar se há existência de dados mais atualizados 193 
para dar início ao projeto. O Conselheiro Anderson Oliveira sugere a disponibilização de um 194 
aplicativo para desenvolver pesquisas e outros serviços. A Procuradora Geral Adriana Rena 195 
responde que é necessário estudo de viabilidade técnica e orçamentária para a 196 
implementação de um aplicativo. A Assessora Ana Paula Dias ressalta que a nova Lei de 197 
Licitações nº 14.133/2023 obriga a fazer o Estudo Técnico Preliminar - ETP, por isso a 198 
elaboração do instrumento de pesquisa atualizado - ainda que se tenha o Perfil da 199 
Enfermagem no Brasil, do qual o Cofen Play já vem como uma ferramenta para dar resposta 200 
a essa pesquisa - a Assessora entende que existe um novo cenário, sobretudo após a pandemia 201 
por Covid-19, que mudou a realidade de tudo, das questões psicológicas, às financeiras do 202 
mundo. Então há necessidade, enquanto planejamento, de um estudo de demanda para que 203 
se coloque em prática os planejamentos. Concluídas as explanações, a Primeira Secretária 204 
Lilian Carneiro faz a verificação dos votos do Plenário: Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei 205 
Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de 206 
Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, 207 
Benedito Fernandes da Silva Filho, Carine Batista Leal de Almeida, Edy Gomes dos Santos, 208 
Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, Anderson Sousa de Oliveira, 209 
Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, Leandro Pereira dos Santos, Laís 210 
Theodoro dos Santos, Fabiola Lima da Silva e  Admilson Nascimento Santana aprovam, por 211 
unanimidade, o instrumento para pesquisa de demanda de interesse da Enfermagem baiana 212 
visando a implementação de Programa de Educação Permanente e Continuada no âmbito do 213 
Coren-BA. 2.2 Apreciação do Parecer Jurídico nº 20/2024/PROGER – que trata de orientação 214 
quanto a existência de decadência de débitos referentes às anuidades dos profissionais 215 
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inscritos no Coren-BA – A Procuradora Geral Adriana Rena (PROGER) apresenta aos membros 216 
do Plenário, o Parecer Jurídico opinativo, nº 20/2024/PROGER que, após análise dos 217 
dispositivos legais, traz as seguintes recomendações - no caso de aprovação do Plenário - 218 
providenciar o envio ao Departamento Financeiro Contábil, para identificação dos 219 
profissionais com débitos relativos ao período de 2012 a 2018, nos quais não constam 220 
informações de regular constituição e inscrição em dívida ativa e, consequente baixa desses 221 
débitos, bem como a adoção das providências necessárias para a regular constituição dos 222 
débitos de 2019 a 2023 e, se for o caso, inscrição em dívida ativa, de modo a evitar a incidência 223 
de eventual decadência ou prescrição. Após apresentação do Parecer opinativo, a Primeira 224 
Secretária Lilian Carneiro abre para manifestações do Plenário. A Procuradora Geral Adriana 225 
Rena esclarece que a decadência de débitos é um problema que o Coren-BA vem enfrentando 226 
há anos, que implica em renúncia de receita e, em resposta a questionamento da Conselheira 227 
Carine Leal, a Procuradora afirma que as gestões anteriores podem sim ser penalizadas. Sobre 228 
as medidas a serem tomadas, a Dra Adriana Rena explica que se faz necessário que o setor 229 
contábil verifique quais débitos ainda podem ser ajuizados, para que se possa fazer as 230 
execuções. Ressalta que é preciso fazer um levantamento da demanda, excluir os créditos que 231 
estão em decadência e, então, tomar as devidas providências, fazendo todas as cobranças do 232 
que está em aberto. Os Conselheiros discutem sobre como será feita a comunicação para 233 
quitação dos débitos restantes. A Procuradora responde que os profissionais deverão  ser 234 
notificados para regularização dos débitos. Concluídas as explanações, a Primeira Secretária 235 
Lilian Carneiro faz a verificação do voto do Plenário. Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei Soares 236 
Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira 237 
Borges, Emídia Oliveira, Aline Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes da Silva Filho, Carine 238 
Batista Leal de Almeida, Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, 239 
Anderson Sousa de Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, 240 
Leandro Pereira dos Santos, Laís Theodoro dos Santos, Fabiola Lima da Silva,  Admilson 241 
Nascimento Santana, Rosangela Santana Barbosa e  Edy Gomes dos Santos aprovam, por 242 
unanimidade, as recomendações apresentadas no Parecer Jurídico nº 20/2024/PROGER. III O 243 
que Ocorrer: Devido ao adiantado da hora, as demais pautas agendadas para a data de hoje 244 
foram encaminhadas para apreciação no dia 21/02. Nada mais havendo a tratar, às 11h30min, 245 
deu-se por encerrado o primeiro dia da presente reunião. [2º dia] Data: Vinte e um dias do 246 
mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro. Local: Rua General Labatut, 273, Barris, 247 
Salvador, Bahia. Com as presenças dos Conselheiras(os): Diretoria: Enf Davi Ionei Soares 248 
Apóstolo – Presidente; Enf Júlio Cezar de Jesus Junior – Vice-Presidente; Enfª Lilian Maria 249 
Carneiro Ribeiro Silva – Primeira Secretária; Enf Plínio de Oliveira Borges – Segundo Secretário; 250 
TE Emídia Oliveira – Primeira Tesoureira; AE Rosangela Santana Barbosa – Segunda 251 
Tesoureira; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Aline Conceição Bina Cruz; Enf 252 
Benedito Fernandes da Silva Filho; Enfª Carine Batista Leal de Almeida; Enf Edy Gomes dos 253 
Santos; Enfª Rounivalda Silva do Amor Divino; TE Ana Cleia Cordeiro dos Anjos; TE Anderson 254 
Sousa de Oliveira; TE Cinara Ramos da Silva Pitanga (videoconferência); TE Deyse Santana dos 255 
Santos; TE Leandro Pereira dos Santos. Conselheiros Suplentes convocados: Enfª Laís 256 
Theodoro dos Santos; Enfª Vanessa Seippel Cardim Lima; TE Marcos Vinicius Santana de 257 
Oliveira; demais Conselheiros Suplentes: Enf Joankley Costa do Patrocínio; TE Fabiola Lima da 258 
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Silva; TE Jeane Conceição dos Santos. Ausência justificada: Não houve. Também esteve 259 
presente: O Enf Anderson Reis de Souza (GTAPPE); a Assessora Legislativa, Kátia Margarete 260 
Alves Gama Sobrinho (PROGER); o Assessor de Gestão do Exercício Profissional, Davi 261 
Conceição Reis (AGEP); a Gerente do Departamento de Fiscalização (DEFIS), Clarice Rocha 262 
Almeida Cândido, o Enfermeiro Fiscal Antônio Carlos da Silva Filho. I. EXPEDIENTE: 1.1 263 
Abertura dos trabalhos e verificação do quorum. Após a verificação do quorum, deu-se início 264 
ao segundo dia da 742ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às 9h19min, com as 265 
presenças dos(as) Conselheiros(as) acima mencionados(as). O Presidente torna efetiva as 266 
participações dos(as) Conselheiros(as) Suplentes convocados. 1.2 Aprovação de Ata: Não 267 
houve. 1.3 Leitura de Correspondências: Não houve. 1.4 Informes: 1.4.1 O Presidente Davi 268 
Apóstolo informa que a Universidade Federal da Paraíba - UFPB encaminhou agradecimento 269 
ao Coren-BA pelo empenho na divulgação e intensificação do curso de Pós-Tec. Informa que 270 
o Coren-BA conseguiu inscrever aproximadamente mil e duzentos Técnicos e Auxiliares de 271 
Enfermagem na Bahia, se tornando o quarto ou quinto no ranking de inscritos no Brasil. O 272 
Presidente lembra que o próximo edital será divulgado em agosto deste ano e o Coren-BA terá 273 
a oportunidade de divulgar amplamente para que os profissionais possam efetuar suas 274 
inscrições. Algumas dúvidas serão levadas ao Cofen para maiores esclarecimentos - como a 275 
levantada pela Conselheira Aline Bina, sobre as avaliações dos alunos para emissão das 276 
certificações. 1.4.2 Fiscalização - O Presidente Davi Apóstolo informa que o Ministério Público 277 
do Trabalho - MPT solicitou fiscalizações em unidades de saúde com déficit de 278 
dimensionamento de pessoal de Enfermagem, e outras situações que serão encaminhadas à 279 
PROGER para andamento. 1.4.3 Curso de LGPD - O Presidente Davi Apóstolo informa que o 280 
prazo para inscrição no curso da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais - LGPD, será até o 281 
dia 26 de fevereiro. Solicita aos Conselheiros que ainda não se inscreveram que acessem e 282 
concluam o curso. O Presidente ressalta a extrema importância do curso para compreensão 283 
sobre a lei de proteção de dados, sobretudo aos Conselheiros detentores de fé pública e 284 
responsável pelo cuidado com as informações, podendo ser penalizados por mau uso dessas. 285 
1.4.4 Capacitação de Servidores - O Presidente Davi Apóstolo informa que vai ocorrer um 286 
Seminário Contábil e Fiscal, no Rio Grande do Norte, e está sendo estudada a viabilidade da 287 
participação da Coordenadora do Núcleo de Contabilidade, Mariana Aras Gama e outros dois 288 
servidores do Núcleo de Contabilidade do Coren-BA para participação no evento, que contará 289 
com uma semana de capacitação. 1.4.5 Alinhamento das Assessorias - O Presidente Davi 290 
Apóstolo informa que aconteceu, na tarde desta terça-feira (20), reunião de alinhamento das 291 
Assessorias da Gestão. Informa que foi uma reunião ampla e que na próxima sexta-feira (23), 292 
ocorrerá nova reunião em que os Conselheiros interessados poderão participar. Informa que 293 
o objetivo da reunião é alinhar as ações entre os departamentos, que em gestões anteriores, 294 
não se comunicavam. O Presidente exemplifica: NUCOM não se comunicava com o DEFIN; 295 
DEFIS não se comunicava com DEIRC, promovendo uma lacuna com perda de informações e, 296 
consequentemente, de eficiência no andamento dos processos de trabalho. O Presidente 297 
informa ainda que está solicitando a todos os setores um diagnóstico situacional, com 298 
planejamentos de curto, médio e longo prazo a fim de que, a partir das avaliações, os setores 299 
passem a trabalhar de forma interligada. 1.4.6 Comissão Nacional de Urgência e Emergência 300 
- CONUE - O Presidente Davi Apóstolo informa que a Comissão Nacional de Urgência e 301 
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Emergência está aplicando curso em alguns estados e que irá levar o pedido do Conselheiro 302 
Anderson Sousa para que a comissão traga o curso de urgência e emergência para a Bahia, 303 
sobretudo para os profissionais do SAMU e APH (Atendimento Pré-Hospitalar). 1.4.7 Semana 304 
de Enfermagem - A Segunda Tesoureira Rosangela Barbosa fala sobre a realização da Semana 305 
de Enfermagem nos municípios do interior do estado e pede aos Conselheiros da capital para 306 
que deem prioridade aos Conselheiros do interior para que estes possam escolher os 307 
municípios que poderão atuar, colaborando na organização e realização dos eventos. A 308 
Segunda Tesoureira solicita aos membros do Plenário para que ajudem a elaborar as 309 
programações e ressalta a importância de atuarem em alinhamento com os Enfermeiros 310 
Fiscais do município a que forem destinados. 1.4.7 Piso Nacional da Enfermagem - O 311 
Presidente Davi Apóstolo informa que a Caravana do Piso Nacional da Enfermagem estará na 312 
Assembleia do COSEMS nesta quarta-feira (22), às nove horas, no auditório da União dos 313 
Municípios da Bahia - UPB, no Centro Administrativo da Bahia -CAB. Informa que o objetivo 314 
da reunião é subsidiar os entes federativos com informações sobre o repasse da assistência 315 
financeira complementar e tirar dúvidas dos gestores dos municípios que não estão realizando 316 
o pagamento do piso. Informa que o Coren-BA deverá estar presente. O Presidente informa 317 
ainda que a Sesab também fará reunião na tarde desta quarta-feira, com entidades 318 
representativas (Sindicatos e Conselho) para tratar do Piso Salarial da Enfermagem. II ORDEM 319 
DO DIA 21/02: 2.1 Homologação das Decisões Ad Referendum do Plenário: 2.3.1 Decisão nº 320 
011, de 21 de janeiro de 2024, que aprova, ad referendum do Plenário, o pedido de 321 
prorrogação da vigência do Contrato nº 037/2017 – BORTONCELLO Administração e Locação 322 
de Imóveis Ltda., por mais 06 (seis) meses – termo inicial em 02/02/2024 e final em 323 
03/08/2025 – conforme consta nos autos do Processo Administrativo nº 054/2017, que versa 324 
sobre locação de imóvel para a Subseção do Conselho Regional de Enfermagem da Bahia – 325 
Coren-BA, no município de Vitória da Conquista. A Assessora Parlamentar esclarece aos 326 
membros do Plenário o porquê da aprovação ad referendum, explicando a urgência na 327 
aprovação, já que o contrato venceria em 02 de fevereiro. O Presidente Davi Apóstolo ressalta 328 
que a atual gestão encontrou muitos contratos vencidos ou prestes a vencer, muitos sendo 329 
pagos por verba indenizatória. Informa que, no caso da subseção de Vitória da Conquista, 330 
houve, por parte da gestão anterior, uma tentativa de aquisição de um novo imóvel para 331 
abrigar a Subseção, mas a compra não foi concluída em decorrência do local. Assim, houve a 332 
necessidade da prorrogação do atual contrato, por mais seis meses, que é o prazo para 333 
abertura de um novo contrato de licitação e todos os ritos de um novo processo administrativo 334 
serem realizados para a contratação de um novo local para abrigar a subseção. O Presidente 335 
ressalta que a Assessoria de Planejamento e Gestão - APG está fazendo o estudo de viabilidade 336 
orçamentária, bem como está sendo analisado o tipo de aquisição: se será feita a compra, ou 337 
o aluguel do imóvel/sala. Concluída as explanações, a Primeira Secretária Lilian Carneiro faz a 338 
verificação do voto do Plenário. Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar 339 
de Jesus Junior,  Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira Borges, Emídia Oliveira, 340 
Rosangela Santana Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes da Silva Filho, 341 
Carine Batista Leal de Almeida, Edy Gomes dos Santos, Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana 342 
Cleia Cordeiro dos Anjos, Anderson Sousa de Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse 343 
Santana dos Santos, Leandro Pereira dos Santos, Laís Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel 344 
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Cardim Lima, Marcos Vinicius Santana de Oliveira aprovam, por unanimidade, a Decisão nº 345 
011, de 21 de janeiro de 2024. 2.3.2 Decisão nº 012, de 07 de fevereiro de 2024, que aprova, 346 
ad referendum do Plenário, a prorrogação da vigência do Contrato nº 002/2018, do PA nº 347 
008/2018, por mais 12 (doze) meses – Após análise da Controladoria Geral, foi acatada a 348 
recomendação de diminuir o tempo da prorrogação do Contrato por 06 (seis) meses. Assim, 349 
assim, o Presidente Davi Apóstolo aprovou a Decisão seguinte:  2.3.3 Decisão nº 014, de 15 350 
de fevereiro de 2024, que aprova, ad referendum do Plenário, o pedido de prorrogação da 351 
vigência do Contrato nº 02/2018 – Construtora Modular Ltda. por mais 06 (seis) meses, com 352 
vigência de 15/02/2024 à 15/08/2024, conforme consta nos autos do Processo Administrativo 353 
nº 08/2018, que versa sobre a locação de imóvel para abrigar a Subseção de Teixeira de Freitas 354 
do Coren-BA. Após esclarecimentos, a Primeira Secretária Lilian Carneiro faz a verificação do 355 
voto: Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian 356 
Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana 357 
Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes da Silva Filho, Carine Batista Leal de 358 
Almeida, Edy Gomes dos Santos, Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos 359 
Anjos, Anderson Sousa de Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, 360 
Leandro Pereira dos Santos, Laís Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima, Marcos 361 
Vinicius Santana de Oliveira aprovam, por unanimidade, a Decisão nº 014, de 15 de fevereiro 362 
de 2024. O Presidente Davi Apóstolo aproveita para informar que foi instituída uma Comissão 363 
no âmbito do Coren-BA, formada por representantes da PROGER, VETOR, DADM e DTI para 364 
fazer o levantamento das Subseções que foram compradas e as que tiveram necessidade de 365 
extensão de contrato. A Comissão vai viajar para as Subseções e, ao final, um relatório será 366 
trazido à apreciação do Plenário para análise e tomada de decisão. 2.4 Aprovação de 367 
Processos Administrativos: 2.4.1 PA nº 178/2021 - Contrato nº 008/2022, que versa sobre a 368 
contratação de empresa especializada na prestação de serviços de publicação de atos 369 
administrativos e demais matérias de interesse do contratante Diário Oficial da União, em 370 
decorrência do Decreto nº 9.215, de 29 de novembro de 2017 e demais cominações legais; 371 
cujo pedido é a Autorização para a realização do 3º aditivo de prazo para prorrogação da 372 
vigência por mais 12 (doze) meses, termo inicial em 09/03/2024 e final em 09/03/2025 - Após 373 
esclarecimentos, a Primeira Secretária Lilian Carneiro faz a verificação do voto: Os(as) 374 
Conselheiros(as) Davi Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian Maria Carneiro 375 
Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana Barbosa, Aline 376 
Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes da Silva Filho, Carine Batista Leal de Almeida, Edy 377 
Gomes dos Santos, Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, Anderson 378 
Sousa de Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, Leandro Pereira 379 
dos Santos, Laís Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima, Marcos Vinicius Santana 380 
de Oliveira aprovam, por unanimidade, a prorrogação da vigência do contrato nº 008/2022, 381 
do PA nº 178/2021. 2.4.2 PA nº 017/2024, que versa sobre a formalização do pagamento da 382 
empresa Sênior Sistema, cujo pedido é a autorização para pagamento por indenização à 383 
empresa Sênior Sistema S/A, referente aos serviços prestados no mês de janeiro de 2024 – 384 
Após esclarecimentos, a Primeira Secretária Lilian Carneiro faz a verificação do voto: Os(as) 385 
Conselheiros(as) Davi Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian Maria Carneiro 386 
Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana Barbosa, Aline 387 
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Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes da Silva Filho, Carine Batista Leal de Almeida, Edy 388 
Gomes dos Santos, Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, Anderson 389 
Sousa de Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, Leandro Pereira 390 
dos Santos, Laís Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima, Marcos Vinicius Santana 391 
de Oliveira aprovam, por unanimidade, o pagamento por verba indenizatória à empresa 392 
Sênior Sistema S/A, referente aos serviços prestados no mês de janeiro de 2024. 2.5 Parecer 393 
Técnico nº 01/2024 - Apreciação do Parecer Técnico nº 01/2024, que versa sobre a 394 
elaboração de censo/mapa de dieta pela equipe de Enfermagem – Retorno do PT nº 395 
01/2024, apresentado na 741º para nova deliberação do Plenário, após ajustes – O 396 
Conselheiro Joankley Patrocínio, membro do GT de Avaliação das Práticas Profissionais em 397 
Enfermagem, apresenta aos membros do Plenário o PT nº 01/2024 reformulado, trazendo 398 
uma ampliação da fundamentação teórica sobre as questões relacionadas ao  censo/mapa de 399 
dieta e  da  fundamentação ético-legal e análise sobre a temática. O Conselheiro faz a leitura 400 
do Parecer na íntegra para os membros do Plenário, destacando o fato, a fundamentação 401 
teórica e a análise. Ao final, apresenta a seguinte conclusão: “A equipe de enfermagem 402 
participa da Terapia Nutricional, exercendo todas as atividades de enfermagem e respeitando 403 
os respectivos graus de habilitação, conforme a Lei nº 7.498, de 25 de junho de 1986, e o 404 
Decreto nº 94.406, de 08 de junho de 1987. As atribuições privativas da equipe de enfermagem 405 
devem estar em consonância com as finalidades do exercício profissional de Enfermagem. A 406 
elaboração do censo/mapa de dieta não se configura enquanto uma atribuição da equipe de 407 
Enfermagem”. Concluída a apresentação, a Primeira Secretária Lilian Carneiro abre para 408 
discussão. O Plenário avalia a conclusão e, também, alguns pontos das referências e, por 409 
sugestão do Conselheiro Benedito Fernandes, o Plenário concorda em suprimir do documento 410 
uma referência que mostra ser irrelevante ao Parecer. Concluídas as falas, o Segundo 411 
Secretário Plínio Borges faz a verificação do voto, observando a ressalva da alteração da 412 
referência, como sugerido pelo Conselheiro Benedito Fernandes.: Os(as) Conselheiros(as) Davi 413 
Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de 414 
Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, 415 
Benedito Fernandes da Silva Filho, Carine Batista Leal de Almeida, Edy Gomes dos Santos, 416 
Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, Anderson Sousa de Oliveira, 417 
Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, Leandro Pereira dos Santos, Laís 418 
Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima, Marcos Vinicius Santana de Oliveira 419 
aprovam, por unanimidade, o Parecer Técnico nº 01/2024, com a ressalva apresentada. 2.6 420 
Operação Carnaval 2024 – Apresentação das atividades desenvolvidas durante a Operação 421 
Carnaval – O Assessor de Gestão do Exercício Profissional, Davi Conceição Reis e a Gerente do 422 
Departamento de Fiscalização, Clarice Rocha Almeida Cândido apresentam, para ciência do 423 
Plenário, as ações que foram desenvolvidas durante a Operação Carnaval, no período de 8 a 424 
14 de fevereiro. O Assessor Davi Reis destaca a grandiosidade da ação, observando que, em 425 
meio a alguns empecilhos, a Operação Carnaval, realizada com pouco mais de um mês do 426 
início das atividades da atual Gestão, foi um sucesso. Ressalta que a Gestão foi para as ruas 427 
desenvolver a atividade finalística do Conselho durante a maior festa de rua do mundo. Davi 428 
Reis agradece a Diretoria e demais Conselheiros, à equipe de Coordenadoras e Fiscais do 429 
DEFIS, e aos servidores de todos os setores envolvidos. A Gerente do Departamento de 430 
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Fiscalização, Clarice Cândido também agradece ao Presidente Davi Apóstolo e a todos os 431 
envolvidos na ação. Ressalta que o resultado foi muito positivo e que as dificuldades que 432 
surgiram serviram de aprendizado às ações futuras. Como resultado, a Gerente apresenta os 433 
14 (quatorze) módulos e 09 (nove) camarotes fiscalizados no circuito do carnaval de salvador, 434 
com os respectivos feedbacks (notificações, orientações, pontos de melhoria). Clarice Cândido 435 
informa que dos 70 (setenta) enfermeiros fiscalizados, 05 (cinco) atuavam com a CIP vencida; 436 
e dos 113 Técnicos de Enfermagem, 08 (oito) estavam com a CIP vencida. Foi dado a esses 437 
profissionais o prazo de 15 dias para regularização, e os mesmos permaneceram em suas 438 
escalas para cumprimento das atividades. A Gerente Clarice esclarece que a fiscalização vai 439 
retornar à Secretaria Municipal de Saúde para repassar o feedback. Com relação à VitalMed 440 
nos Camarotes, a Gerente informa que não houve irregularidades. A Gerente Clarice Cândido 441 
fala da alegria pelo resultado obtido, pelo aprendizado, apresenta as imagens do grupo em 442 
ação ao longo dos sete dias de carnaval, apresenta vídeo com depoimento de profissional com 443 
resposta positiva à ação do Coren-BA e agradece a colaboração de todos os envolvidos. III O 444 
que Ocorrer: Não houve. Nada mais havendo a tratar, às 10h54min, deu-se por encerrada a 445 
reunião, do dia 21/02/2024. Data: Vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e 446 
vinte e quatro. Local: Rua General Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. Com as presenças dos 447 
Conselheiras(os): Diretoria: Enf Davi Ionei Soares Apóstolo – Presidente; Enf Júlio Cezar de 448 
Jesus Junior – Vice-Presidente; Enfª Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva – Primeira Secretária; 449 
Enf Plínio de Oliveira Borges – Segundo Secretário; TE Emídia Oliveira – Primeira Tesoureira 450 
(videoconferência); AE Rosangela Santana Barbosa – Segunda Tesoureira; demais 451 
Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Aline Conceição Bina Cruz; Enf Benedito Fernandes da Silva 452 
Filho; Enfª Carine Batista Leal de Almeida; Enf Edy Gomes dos Santos; Enfª Rounivalda Silva do 453 
Amor Divino; TE Ana Cleia Cordeiro dos Anjos; TE Anderson Sousa de Oliveira; TE Cinara Ramos 454 
da Silva Pitanga; TE Deyse Santana dos Santos; TE Leandro Pereira dos Santos. Conselheiros 455 
Suplentes convocados: Enfª Laís Theodoro dos Santos; Enfª Vanessa Seippel Cardim Lima 456 
(videoconferência); TE Marcos Vinícius Santana de Oliveira; demais Conselheiros Suplentes: 457 
Não houve. Ausência justificada: Não houve. Também esteve presente: A Gerente do 458 
Departamento Administrativo, Marilia da Paixão Lisbôa (DADM). I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura 459 
dos trabalhos e verificação do quorum. Após a verificação do quorum, deu-se início ao 460 
terceiro dia da 742ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às 10h15min, com as 461 
presenças dos(as) Conselheiros(as) acima mencionados(as). O Presidente torna efetiva as 462 
participações dos(as) Conselheiros(as) Suplentes convocados. 1.2 Aprovação de Ata: Não 463 
houve. 1.3 Leitura de Correspondências: Não houve. 1.4 Informes: 1.4.1 Piso Salarial da 464 
Enfermagem – O Presidente Davi Apóstolo informa que o Coren-BA participou, na tarde desta 465 
quarta-feira (21), da caravana do Piso Salarial da Enfermagem que ocorreu na Sesab. Informa 466 
que esteve presente, juntamente com o Vice-Presidente Júlio Cezar e os Conselheiros Edy 467 
Gomes e Cinara Batista e as demais entidades representativas das categorias da Enfermagem, 468 
além de alguns departamentos da Sesab, para discutir com os gestores do Fundo Nacional de 469 
Saúde - responsável por fazer o repasse dentro do Ministério da Saúde sobre o complemento 470 
do piso salarial da Enfermagem. O Presidente informa que, na ocasião, foram realizados vários 471 
questionamentos e esclarecimentos com relação à cartilha e implantação do piso. Deixa claro 472 
que foi um momento de esclarecimentos e que qualquer tipo de movimentação do Ministério 473 
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da Saúde se dá a partir da Advocacia Geral da União - órgão responsável por dar os 474 
direcionamentos jurídicos. Informa ainda que foi instituído grupo de discussões entre as 475 
entidades representativas e os Conselhos Regional de Enfermagem e Estadual de Saúde e 476 
também os Sindicatos, com o objetivo de levar as demandas referentes ao piso salarial à 477 
Sesab. O Presidente informa que também serão levadas as demandas do Coren-BA sobre 478 
dimensionamento de pessoal, falta de enfermeiro e várias situações inerentes ao Conselho. O 479 
Presidente Davi Apóstolo informa ainda que na manhã desta quinta-feira (22), a caravana do 480 
piso estará na União dos Municípios da Bahia – UPB para discutir o piso salarial com os 481 
Secretários de Saúde, onde será montado um balcão de informações para os gestores. O 482 
Presidente informa ainda que, no período da tarde, vai acontecer a reunião da Comissão 483 
Intergestores Bipartite – CIB, quando será tratada a pauta da dengue e, provavelmente, a 484 
questão do piso salarial, com esclarecimentos sobre a cartilha e implementação do piso. 1.4.2 485 
Cerimônia de Posse da nova Gestão do Coren-SP – O Presidente Davi Apóstolo informa que 486 
o Coren-BA recebeu convite para participação na Cerimônia de Posse do Coren-SP, que vai 487 
ocorrer no dia 22 de março. O Presidente informa que serão definidos os representantes do 488 
Coren-BA. II ORDEM DO DIA 23/02: 2.1 Desagravo Público: 2.1.1 Processo Administrativo nº 489 
221/2023 – (DOCUMENTO CLASSIFICADO) . 2.1.2 Processo Administrativo nº 222/2023 – 490 
(DOCUMENTO CLASSIFICADO). 2.2 Apreciação de Processos Administrativos PA nº 025/2024 491 
– Autorizar o pagamento por verba indenizatória à empresa SMARTVALE SERVIÇO, empresa 492 
especializada na prestação de serviço informatizado de gerenciamento de frota e gestão de 493 
pagamento por meio de cartão magnético com chip nas redes de estabelecimento 494 
credenciados de combustível, óleos lubrificantes, elementos filtrantes para motores a 495 
gasolina, álcool e diesel para atender a demanda dos veículos da frota oficial da Autarquia por 496 
processo indenizatório. A Gerente do Departamento Administrativo explica que, a partir do 497 
mês de janeiro, não houve mais possibilidade de estender o contrato com a empresa 498 
SmartVale, por essa razão, para não interromper os serviços de abastecimento das frotas, a 499 
solução foi efetuar os pagamentos pelos serviços prestados pela empresa por verba 500 
indenizatória. A Gerente ressalta que já foi aberto novo processo administrativo, que já possui 501 
nos autos Parecer da Controladoria Geral e Procuradoria Geral e se encontra na Assessoria de 502 
Planejamento e Gestão - APG, para análise orçamentária. O Primeiro Secretário Plínio Borges 503 
reforça a informação, explicando que o contrato com a SmartVale foi encerrado e que um 504 
novo contrato já foi firmado entre o Coren-BA e a empresa Prime Consultoria e Assessoria 505 
Empresarial Ltda., mas, para não parar o abastecimento da frota, optou-se pelo pagamento 506 
por indenização à empresa SmartVale, até a conclusão da contratação da nova empresa. 507 
Concluídas as explanações, a Primeira Secretária Lilian Carneiro faz a verificação do voto do 508 
Plenário. Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian 509 
Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana 510 
Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes da Silva Filho,  Carine Batista Leal de 511 
Almeida, Edy Gomes dos Santos,  Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos 512 
Anjos, Anderson Sousa de Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, 513 
Leandro Pereira dos Santos, Laís Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima e  Marcos 514 
Vinícius Santana de Oliveira aprovam por unanimidade, o pagamento por verba indenizatória, 515 
à empresa SmartVale Serviços. 2.3 [Inclusão de pauta] Aprovação de Processo 516 
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Administrativo: PA nº 221/2018 – Contrato nº 001/2022 - IMPLANTA Informática Ltda, que 517 
versa sobre a contratação de empresa especializada no fornecimento de solução integrada na 518 
prestação de serviços de suporte e manutenção dos Sistemas, é a prorrogação do Contrato nº 519 
001/2022, por mais 12 (doze) meses, termo inicial em 04/04/2024 e final, em 04/04/2025, 520 
com reajuste, conforme o que consta nos autos do Processo Administrativo nº 221/2021. Após 521 
esclarecimentos, a Primeira Secretária Lilian Carneiro faz a verificação do voto do Plenário. 522 
Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian Maria 523 
Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana Barbosa, 524 
Aline Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes da Silva Filho,  Carine Batista Leal de Almeida, 525 
Edy Gomes dos Santos,  Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, 526 
Anderson Sousa de Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, 527 
Leandro Pereira dos Santos, Laís Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima e  Marcos 528 
Vinícius Santana de Oliveira aprovam por unanimidade, a prorrogação do Contrato  001/2022, 529 
referente ao PA 221/2018. III O que Ocorrer: 3.1 Nota de Repúdio contra ataques racista a 530 
enfermeira em maternidade de Itabuna - O Presidente Davi Apóstolo fala que foi de 531 
conhecimento público fato ocorrido no município de Itabuna/BA envolvendo ato de racismo 532 
contra uma profissional de Enfermagem. O Presidente sugere a instituição de comissão para 533 
apuração dos fatos, a fim de que possam ser tomadas medidas cabíveis para acolhimento da 534 
profissional e emissão de nota de repúdio. Concluída a explanação, a Primeira Secretária abre 535 
para votação. Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, 536 
Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela 537 
Santana Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, Carine Batista Leal de Almeida, Edy Gomes dos 538 
Santos,  Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, Anderson Sousa de 539 
Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, Leandro Pereira dos 540 
Santos, Laís Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima e  Marcos Vinícius Santana de 541 
Oliveira aprovam, por unanimidade, a proposta apresentada pelo  Presidente Davi Apóstolo. 542 
3.2 Apresentação de relatório situacional do DADM - A Gerente do Departamento 543 
Administrativo Marília da Paixão Lisbôa apresenta ao Plenário o relatório situacional do 544 
Departamento Administrativo do Coren-BA - DADM, setor que assumiu recentemente. A 545 
Gerente destaca que encontrou a estrutura física da sede do Conselho em situação crítica e 546 
ressalta que os imóveis anexos da sede também se encontram em estado lamentável. Os 547 
arquivos mal guardados, documentos expostos, umidade e infiltrações destruindo 548 
documentos e memórias do Conselho. A Gerente relata que, além dos problemas com a 549 
estrutura física, encontrou falhas administrativas, como contratos vencidos ou por vencer.  550 
Ressalta que estão sendo realizadas novas contratações para atender as questões prediais, de 551 
pessoal e de logística. Destaca ainda que o DADM tem atuado no imóvel da Casa Branca, com 552 
o objetivo de retirar os materiais inservíveis e avaliar a estrutura física. Sobre o imóvel da 553 
avenida Junqueira Aires, a Gerente Marília Lisbôa diz que a situação é lamentável. Ressalta 554 
que é impossível entrar no local, pois há muito material deteriorando e falta pessoal para 555 
atuar nesse processo de trabalho. A Gerente destaca que o processo de recuperação é longo, 556 
pois se trata de uma Autarquia Federal, em que se deve prestar conta de tudo. Ressalta que a 557 
ideia é oferecer o melhor aos profissionais, mas que será um trabalho duro para superar a 558 
situação atual, que é crítica. Ao final, a Gerente afirma que com planejamento e paciência o 559 
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DADM pretende executar esse trabalho e buscar o melhor resultado possível. O Presidente 560 
Davi Apóstolo abre para discussão do Plenário. O Segundo Secretário Plínio Borges agradece 561 
a Gerente Marília Lisbôa fala que a melhor forma de valorizar o próximo é fazer parte do 562 
processo. Ressalta que quando se está de fora, parece ser muito fácil e as críticas vêm com 563 
facilidade. O Segundo Secretário parabeniza a dedicação da Gerente Marília Lisbôa pelo 564 
trabalho, entrega e compromisso com os profissionais da Enfermagem. A Segunda Tesoureira 565 
Rosângela Barbosa também destaca o empenho da Gerente Marília Lisbôa e convoca os 566 
demais Conselheiros para apoiar as ações junto ao DADM. O Conselheiro Benedito Fernandes 567 
pergunta se já é possível disponibilizar espaço de trabalho na Casa Branca. A Gerente informa 568 
que ainda não é possível, pois é preciso revisar as instalações elétricas do imóvel, que estão 569 
instáveis, além de haver muitos documentos espalhados nos espaços. O Segundo Secretário 570 
Plínio Borges ressalta que muitas vezes os profissionais questionam sobre as propostas de 571 
campanha da Gestão, mas que é preciso se atentar de que para dar início aos processos 572 
externos, é preciso organizar a casa. Lembra que quando a atual Gestão deu início às 573 
atividades encontrou o Conselho sem pessoal para cuidar da higienização; contrato de 574 
motoristas vencendo; vasos sanitários da sede sem os assentos; ar condicionados sem 575 
funcionamento; rede fora de ar por uma semana por problema de equipamento. Destaca que 576 
até organizar toda essa estrutura, é preciso de pelo menos seis meses. 3.3 Atendimento do 577 
Coren-BA no SAC - O Vice-Presidente Júlio Cezar informa que em reunião com representante 578 
do Serviço de Atendimento ao Cidadão - SAC, na última sexta-feira (16), ficou definida a 579 
organização do espaço para avançar no projeto de atendimento do Coren-BA no SAC. 3.4 580 
Eleição do Cofen - O Vice-Presidente Júlio Cezar informa que esteve em Brasília como 581 
Delegado Regional para emissão de voto nas eleições do Cofen, cuja Chapa vencedora foi a 582 
Chapa 1. Informa que levou os parabéns do Coren-BA à Chapa eleita e que espera que Coren-583 
BA e Cofen possam caminhar em parceria. 3.5 Piso Salarial da Enfermagem - O Vice-584 
Presidente Júlio Cezar informa que estará na reunião do COSEMS na União dos Municípios da 585 
Bahia - UPB e, no período da tarde, estará na Sesab. Ressalta que as discussões foram 586 
fundamentais, como o esclarecimento de que o Piso é lei, mas o Ministério da Saúde só pode 587 
discutir sobre a questão do complemento, em alguns casos, o MP não tem competência para 588 
discutir. Ressalta que ficaram bem esclarecidas as competências de cada órgão. Após ampla 589 
discussão sobre o assunto, o Presidente Davi Apóstolo informa que o Departamento de 590 
Fiscalização está condensando as informações sobre os hospitais relacionados à Sesab, com 591 
problemas de dimensionamento de pessoal, déficit de enfermeiros. Informa ainda que será 592 
feito um levantamento dos municípios que não estão fazendo o repasse do piso e construída 593 
uma tabela onde serão descritos os motivos apresentados por cada município. O Presidente 594 
ressalta ainda que o Ministério da Saúde está passando orientações técnicas. Ressalta que 595 
quem tem poder de modificar algo é o STF, dentro de uma reforma de uma decisão a qual 596 
deve ser aguardado o julgamento do mérito; outra forma de mudar é através de pressão 597 
política pelas entidades nacionais, em Brasília, quando o Conselho pode participar. Ressalta 598 
que, para tal, é necessário estar embasado em conhecimentos. Nada mais havendo a tratar, 599 
às 11h17min, deu-se por encerrada a reunião, no dia 22/02/2024. Data: Vinte e três dias do 600 
mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro. Local: Rua General Labatut, 273, Barris, 601 
Salvador, Bahia. Com as presenças dos Conselheiras(os): Diretoria: Enf Davi Ionei Soares 602 
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Apóstolo – Presidente; Enf Júlio Cezar de Jesus Junior – Vice-Presidente (videoconferência); 603 
Enfª Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva – Primeira Secretária; Enf Plínio de Oliveira Borges – 604 
Segundo Secretário; TE Emídia Oliveira – Primeira Tesoureira (videoconferência); AE 605 
Rosangela Santana Barbosa – Segunda Tesoureira (videoconferência); demais 606 
Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Aline Conceição Bina Cruz; Enf Benedito Fernandes da Silva 607 
Filho; Enfª Carine Batista Leal de Almeida; Enf Edy Gomes dos Santos; Enfª Rounivalda Silva do 608 
Amor Divino; TE Ana Cleia Cordeiro dos Anjos; TE Anderson Sousa de Oliveira; TE Cinara Ramos 609 
da Silva Pitanga; TE Deyse Santana dos Santos; TE Leandro Pereira dos Santos. Conselheiros 610 
Suplentes convocados: Enfª Laís Theodoro dos Santos; Enfª Vanessa Seippel Cardim Lima; TE 611 
Admilson Nascimento Santana; demais Conselheiros Suplentes: Não houve. Ausência 612 
justificada: Não houve. Também esteve presente: A Assessora de Planejamento e Gestão, 613 
Ana Paula Dias (APG). I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação do quorum. 614 
Após a verificação do quorum, deu-se início ao terceiro dia da 742ª Reunião Ordinária do 615 
Plenário do Coren-BA, às 10h29min, com as presenças dos(as) Conselheiros(as) acima 616 
mencionados(as). O Presidente torna efetiva as participações dos(as) Conselheiros(as) 617 
Suplentes convocados. 1.2 Aprovação de Ata: Não houve. 1.3 Leitura de Correspondências: 618 
Não houve. 1.4 Informes: 1.4.2 Convite para posse – O Presidente Davi Apóstolo informa que 619 
o Coren-BA foi convidado para participar, no dia 1º de março, às 17 horas, no Centro 620 
Administrativo da Bahia – CAB, da posse do promotor de Justiça Pedro Maia Souza Marques 621 
como procurador-geral de Justiça do Ministério Público do Estado da Bahia – MPBA. 1.4.2 622 
Posse do Vice-Presidente no CES-BA – O Presidente Davi Apóstolo informa que o Vice-623 
Presidente do Coren-BA Júlio Cezar de Jesus Júnior tomou posse de maneira oficial, assinando 624 
a ata de posse, nesta quarta-feira (22) no Conselho Estadual de Saúde da Bahia – CES-BA e 625 
estará representando o Coren-BA. O Presidente ressalta a relevância da representação no 626 
Coren-BA neste importante segmento de discussão das políticas públicas do estado da Bahia. 627 
II ORDEM DO DIA 23/02: 2.1 Proposta Orçamentária do Exercício 2024 – Remanejamento 628 
entre contas e inclusão de quatro novas contas – A Assessora de Planejamento e Gestão Ana 629 
Paula Dias apresenta proposta orçamentária, que visa o remanejamento no valor de R$ 630 
2.758.524,08 (dois milhões, setecentos e cinquenta e oito mil, quinhentos e vinte e quatro 631 
reais e oito centavos), entre 40 (quarenta) contas. Ainda a redução de 19 (dezenove) contas; 632 
ampliação de 17 (dezessete) contas; e a criação de 04 (quatro) contas, considerando a receita 633 
total estimada em R$ 37.000.000,00 (trinta e sete milhões de reais), conforme Decisão Coren-634 
BA nº 245, de 30 de outubro de 2023. Em resposta ao questionamento da Conselheira Carine 635 
Leal, a Assessora esclarece que o orçamento é planejado considerando a necessidade de toda 636 
a estrutura da Autarquia. Explica que cada setor demanda custos, em determinado período - 637 
e já está sendo feita a busca nesses setores do que há de programação para 2024. Informa 638 
que o planejamento orçamentário é feito por triênio, portanto, a atual Gestão irá planejar o 639 
triênio 2025, 2026 e 2027. Assim, o orçamento atual foi planejado pela Gestão anterior. Ana 640 
Paula Dias explica que visando um orçamento o mais fidedigno possível, estão sendo 641 
propostos os remanejamentos e inclusões de contas que, na verdade, já deveriam ter sido 642 
programados. A Assessora esclarece ainda que a lei permite remanejamento de até 25% (vinte 643 
e cinco por cento) sem a necessidade de aprovação do Cofen. Ana Paula Dias apresenta ao 644 
Plenário o quadro demonstrativo das propostas apresentadas, explicando detalhadamente 645 
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cada item, com as respectivas necessidades de ajustes e remanejamentos, para atender aos 646 
contratos da Autarquia. A Assessora ressalta que os números trazidos são preliminares, 647 
referente à análise de dados e avaliação pontual de pouco mais de vinte dias, e que poderá 648 
ser trazido novamente à Plenária para novas propostas de remanejamento, conforme as 649 
necessidades da atual Gestão. Concluídas as explanações e esclarecimentos, a Primeira 650 
Secretária Lilian Carneiro abre para votação do Plenário. Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei 651 
Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de 652 
Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, 653 
Benedito Fernandes da Silva Filho, Carine Batista Leal de Almeida, Edy Gomes dos Santos, 654 
Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, Anderson Sousa de Oliveira, 655 
Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, Leandro Pereira dos Santos, Laís 656 
Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima e Admilson Nascimento Santana aprovam, 657 
por unanimidade, a proposta orçamentária do exercício 2024. 2.2 Apreciação do Processo 658 
Administrativo nº 428/2019 – que versa sobre a prestação de serviços de locação de 659 
rastreamento e monitoramento de veículos via satélite por GPS/GSMGPRS, compreendido a 660 
instalação de módulo rastreamento com via Web para gestão de frota do Coren-BA, cujo 661 
pedido para deliberação em Plenária é a prorrogação da vigência do Contrato nº 02/2020 – 662 
WE Tecnologia Ltda., por mais 12 (doze) meses, com vigência de 03/03/2024 à 03/03/2025. O 663 
Segundo Secretário Plínio Borges explica que trata de mais uma demanda emergencial em que 664 
se optou pela realização da prorrogação do contrato a fim de manter a continuidade da 665 
prestação do serviço. O Presidente Davi Apóstolo ressalta que esta foi uma das situações 666 
críticas encontrada pela atual Gestão e ressalta que será disponibilizado curso para gestores 667 
e fiscais de contrato para conscientização das atribuições e responsabilidades, bem como das 668 
implicações éticas e legais em decorrência do não cumprimento das atividades conforme 669 
prevê as normativas que regulamentam a administração pública. O Presidente ressalta que, 670 
até que tudo se regularize, deverá ocorrer outras solicitações com esta. Concluídas as 671 
explanações e esclarecimentos, a Primeira Secretária Lilian Carneiro abre para votação do 672 
Plenário. Os(as) Conselheiros(as) Davi Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian 673 
Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de Oliveira Borges, Emídia Oliveira, Rosangela Santana 674 
Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes da Silva Filho, Carine Batista Leal de 675 
Almeida, Edy Gomes dos Santos, Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos 676 
Anjos, Anderson Sousa de Oliveira, Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, 677 
Leandro Pereira dos Santos, Laís Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima e 678 
Admilson Nascimento Santana aprovam, por unanimidade, a proposta de prorrogação da 679 
vigência do Contrato nº 02/2020, conforme PA nº 428/2019. 2.3 Apreciação do Processo 680 
Administrativo nº 014/2024, que versa sobre a proposta de alteração da Decisão 045/2022, 681 
que reestrutura os cargos em comissão e funções gratificadas do Conselho de Regional de 682 
Enfermagem da Bahia, fixa valores e quantidades –  O Segundo Secretário Plínio Borges 683 
apresenta o PA nº 014/2024 e ressalta a reestruturação do Núcleo de Processo Ético 684 
ressaltando que quando foi instituído, o Conselho possuía em torno de quarenta mil 685 
profissionais e, hoje, são aproximadamente cento e setenta mil profissionais inscritos. 686 
Ressalta que todos os setores finalísticos possuem Gerente e Coordenador, no entanto, o 687 
setor de Processos Ético, um dos principais do Conselho, era apenas Núcleo, com uma grande 688 
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deficiência de pessoal. Devido a toda a demanda, necessidade e funcionalidade do setor, a 689 
Diretoria resolveu, mediante estudo prévio, transformar o Núcleo de Processo Ético em 690 
Departamento de Processo Ético. Assim, a atual Coordenadora do Núcleo de Processo Ético 691 
passa a exercer o cargo de Gerente do Departamento de Processo Ético e o setor passa a ter 692 
uma vaga para cargo de Coordenador. O Segundo Secretário ressalta o papel importante 693 
desempenhado pela então Coordenadora Rosimeire Cardoso, que assumirá o cargo de 694 
Gerente. O Presidente Davi Apóstolo ressalta a grande demanda de trabalho do setor, 695 
decorrente do acúmulo de processos e destaca a disponibilidade e empenho da agora Gerente 696 
Rosimeire Cardoso para atender a essas demandas.  Ressalta ainda que, em breve, os 697 
Conselheiros serão designados à relatoria de muitos processos éticos para que seja possível 698 
levar à Controladoria Geral da União - CGU resposta positiva da cobrança feita na gestão 699 
passada, com relação ao tempo de conclusão dos processos instaurados. A responsável pelo 700 
setor Rosimeire Cardoso ressalta que esta é uma vitória da atual Gestão que está tornando o 701 
setor mais robusto. Ressalta que esta ampliação também aumenta a responsabilidade e que 702 
será dada a atenção que o setor merece. Rosimeire Cardoso fala da responsabilidade dos 703 
Conselheiros nas atividades do setor de Processos Éticos. Informa que estará encaminhando 704 
aos Relatores as Portarias de designação para que deem início à análise e emissão de 705 
Pareceres. Solicita a todos os Conselheiros que participem das Plenárias de julgamentos para 706 
que possam se familiarizar com os temas, os Pareceres e o rito dos julgamentos. Rosimeire 707 
Cardoso ressalta que existem no Conselho 103 (cento e três) Processos Éticos instaurados no 708 
ano de 2019. Informa que a meta é julgar esses processos ainda neste ano, evitando-se assim, 709 
a prescrição dos referidos processos. Para este fim, a Coordenadora pede o empenho de 710 
todos. 2.4 Apreciação de Guia Prático de Atenção Domiciliar: Orientações a Profissionais e 711 
Familiares – O Conselheiro Benedito Fernandes apresenta aos membros do Plenário o Guia 712 
Prático de Atenção Domiciliar: Orientações a Profissionais e Familiares, com o objetivo de 713 
nortear os profissionais da Enfermagem e orientar os familiares na atuação da assistência 714 
domiciliar. Este guia orienta também os cuidadores, as empresas de Home Care e/ou Serviço 715 
de Atenção Domiciliar, pacientes e as cooperativas de trabalho em saúde sobre o trabalho do 716 
campo da Enfermagem no âmbito do domicílio. O documento foi organizado pelos 717 
Conselheiros Enf Benedito Fernandes da Silva Filho e Enfª Carine Batista Leal de Almeida; com 718 
a colaboração da Conselheira TE Cinara Ramos da Silva Pitanga e das Enfermeiras Fiscais: Enfª 719 
Gabriela Neves de Almeida Neves e Enfª Mirele Fiorenza Borborema Custódio. O Conselheiro 720 
Benedito Fernandes ressalta que o guia vem atualizar e complementar a “Nota Técnica aos 721 
Profissionais de Enfermagem de Home Care e Cooperativas Prestadores de serviços na 722 
Assistência Domiciliar da Bahia, Salvador”, 24 de agosto de 2022, aprovada pelo Plenário da 723 
gestão anterior. O Plenário discute as questões legais sobre atuação/atribuições e fiscalização 724 
em home care; o papel do Conselho frente às Cooperativas; o evento de Atenção Domiciliar 725 
onde será lançado o guia; atendimento das demandas da atenção básica via ouvidoria; ações 726 
de comunicação para divulgação do guia. Concluídas as explanações e esclarecimentos, a 727 
Primeira Secretária Lilian Carneiro abre para votação do Plenário. Os(as) Conselheiros(as) Davi 728 
Ionei Soares Apóstolo, Júlio Cezar de Jesus Junior, Lilian Maria Carneiro Ribeiro Silva, Plínio de 729 
Oliveira Borges, Rosangela Santana Barbosa, Aline Conceição Bina Cruz, Benedito Fernandes 730 
da Silva Filho, Carine Batista Leal de Almeida, Edy Gomes dos Santos, Emídia Oliveira, 731 
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Rounivalda Silva do Amor Divino, Ana Cleia Cordeiro dos Anjos, Anderson Sousa de Oliveira, 732 
Cinara Ramos da Silva Pitanga, Deyse Santana dos Santos, Leandro Pereira dos Santos, Laís 733 
Theodoro dos Santos, Vanessa Seippel Cardim Lima e Admilson Nascimento Santana aprovam, 734 
por unanimidade, o Guia Prático de Atenção Domiciliar: Orientações a Profissionais e 735 
Familiares. III O que Ocorrer: Não houve. Nada mais havendo a tratar, às 11h55min, deu-se 736 
por encerrada a reunião, no dia 23/02/2024. E para constar eu, Enfª Lilian Maria Carneiro 737 
Ribeiro Silva, lavro o presente Extrato, que é parte da Ata, e que será assinado por mim e pelo 738 
Presidente Enf Davi Ionei Soares Apóstolo. //////////////////////////////////////////////////// 739 
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